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Entrevista al Compañero Ovidio Reyes  

Presidente del Banco Central 

Con el Periodista Erving Vega 

Estudio TN8, Canal 8 

3 de Diciembre del 2024 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Qué tal? Buenos días, bienvenidas y bienvenidos, 

gracias por acompañarnos, emisión de Estudio 

TN8 para hoy martes 3 de Diciembre. Nuestro 
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Tema Central: Hoy vamos a hablar de Economía, 

cómo estamos cerrando este año 2024, y la 

proyección, las estimaciones para el año 

2025.  

 

Pero también aprovechamos la presencia de 

nuestro invitado para abordar este tema, el 

Presidente del Banco Central, Ovidio Reyes, 

para responder a todas aquellas preguntas que 

andan por ahí, en torno a la Disposición emitida 

por el Banco Central, para los pagos de Bienes 

y Servicios en la moneda nacional.  

 

Ovidio Reyes, Presidente del Banco Central 

nos acompaña, Bienvenido Ovidio, buenos días, 
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gracias por estar con nosotros. ¿Se prohíbe 

el dólar en Nicaragua, dicen? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

El Banco Central emitió recientemente una 

Disposición que nos da dos acciones: Primero, 

que todos los precios de Bienes y Servicios 

deben estar en la moneda nacional. Esta ha 

sido una Disposición de vieja data y existe 

en todos los Países del mundo, que los Bienes 

y Servicios se transan a la moneda nacional, 

en nuestro caso, el córdoba. 

 

¿Por qué lo estamos haciendo? Es una especie 

de acción para que después de haber estado 
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con muchas devaluaciones durante tantos años, 

pues todas las personas se protegieron tasando 

Bienes y Servicios en dólares.  

 

Pero ahora que ya llevamos y fuimos poco a 

poco bajando las devaluaciones, tenemos un 

año entero con estabilidad cambiaria, 36.6243 

el tipo de cambio, y para el próximo año ya 

estamos asegurando que esto continúe, enton-

ces vamos a establecer la Disposición que 

ocurre en todos los Países, de que los pre-

cios se tienen que tasar en la moneda nacional, 

en este caso es el córdoba. 
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La otra Medida es que todos los pagos de Tarjetas 

de Crédito y Débito se tienen que realizar 

también en la moneda nacional que es el córdoba. 

Ese es el alcance de la medida. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Son dos articulitos del Comunicado. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Son dos Acciones. 

 

Periodista Erving Vega 
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Pero hay interpretaciones, pero de las más 

antojadizas, interpretaciones y dudas que amplían 

el ámbito de acción de los dos artículos. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Pero bueno, eso es indebido, porque no estamos 

diciendo más que eso. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Básicamente es eso, se fijan los precios de 

Bienes y Servicios deben estar en córdobas. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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En córdobas, así es. Los pagos de Tarjetas de 

Crédito y Débito deben realizarse en córdobas. 

Esas son las dos Acciones. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Lo demás? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Lo demás queda igual. La Economía funciona 

con plena libertad cambiaria; es decir, la 

libre convertibilidad de la moneda se mantiene, 

eso está garantizado. No vamos a evitar ni 
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hacer una acción que impida la circulación de 

monedas. 

 

Por ejemplo, la circulación del dólar continúa 

tal y como está, las personas pueden hacer 

los cambios que quieran, a la tasa que ahora 

ya está prefijada por el Banco Central. Inclu-

so, las transacciones internas también, en 

las monedas eso prevalece, eso no se está alte-

rando; por ejemplo, si alguien quiere hacerle 

una transferencia en dólares a alguien, de 

una cuenta a otra, es en dólares, porque se 

tiene que respetar el origen de la moneda 

fuente, en este caso, dólar, córdobas o euro. 

Eso no se está cambiando. 
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Periodista Erving Vega 

 

Se han planteado y he escuchado preguntas tan 

específicas como esta. Es que si tengo una 

cuenta en dólares, ahora ya el Banco me la va 

a cerrar o yo tengo que convertirla. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Sigue continuando en dólares, eso no cambia 

absolutamente para nada. 

 

Periodista Erving Vega 
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Mi casa la pago en dólares, ¿qué pasa ahora? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Bueno, ahora no necesariamente la tienen que 

pagar en dólares, la tienen que pagar en córdobas 

y la pueden pagar en córdobas. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Mi carro me lo financiaron, y ahora cuando lo 

adquirí estaba sobre un precio en dólares y 

la cuota me quedó en dólar  

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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Sí, pero se puede pagar en córdobas y se tie-

ne que pagar en córdoba a la tasa de cam-

bio establecida; ese es el alcance de esta 

Disposición. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Voy con córdobas, debo 300, 400 dólares por 

mi carro, en lugar de los 400 llevo el equivalente 

de esos 400 a la tasa oficial del Banco Central y 

esa es mi cuota. O tengo que llegar al Banco 

Central y el cajero con una me vende los dólares 

para después pasárselo a la mano izquierda, y 

decir, okey, aquí están tus 400 dólares. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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Es que eso es lo que se hace; en términos 

bancarios, claro en términos bancarios cuando 

uno va a pagar en una moneda le hacen la conversión. 

Por ejemplo, si está en córdoba y llegás con 

dólares se va a hacer la conversión, y si está 

en dólares y llegás con los córdobas te hacen 

la conversión también; primero te venden los 

dólares y después uno paga. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Eso sucede así, va a seguir sucediendo, eso 

no ha cambiado para nada. Mirá, Erving, ocurre 

de que hay aun en la Economía muchos precios 

que están en dólares, voy a mencionar algunos, 
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hay determinados servicios, por ejemplo, de 

Internet, de Telefonía, Servicios Hospitalarios, 

Servicios Hoteleros, en Centros Turísticos 

todos están en dólares, esos tienen que pasar 

todo a córdoba. Y bueno, se tendrán que emitir 

todas las Disposiciones y Circulares de los 

Entes Reguladores para que eso ocurra. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Etiquetas de todos los productos en cualquier 

lugar el menú en cualquier restaurante. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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De hecho, ya muchos negocios lo están haciendo 

porque han encontrado una gran ventaja que te 

ofrezcan todos los precios en córdobas. Es 

que los nicaragüenses sus salarios los ganan 

en córdobas y son muy pocos los que ganan en 

dólares. De hecho, los pagos se realizan en 

la moneda nacional, el córdoba, entonces esta 

medida lo que viene es a refrendar una realidad.  

Nosotros hemos hecho 3 Encuestas de Efectivo, 

es decir, cómo maneja la gente la plata en 

los pagos, y resulta que el 96% de los pagos, 

de cada 100 pagos, el 96% se realizan en córdo-

bas, en la moneda nacional. Esa es una reali-

dad. 
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A veces la gente de pronto cree que todos andan 

dólares y eso no es cierto, la mayor parte de 

la gente no anda dólares, lo tenemos bien medido a 

través de Encuesta. Entonces, frente a esa 

realidad lo correcto es que los precios estén 

en córdobas. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Dos artículos entonces: Precios y Servicios 

deben estar en córdobas. Pagos de Tarjetas 

deben ser en córdobas; el resto queda como ha 

venido funcionando. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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Queda como tal, es decir, el que tiene sus 

depósitos en dólares tiene sus dólares, el 

que quiere hacer una transferencia en dólares 

la hace en dólares, allí no hay ninguna 

conversión; el que recibe transferencia del 

exterior la recibe en dólares; el que paga 

dividendos desde Nicaragua pues lo hace y se 

lo hicieron en moneda nacional, lo convierte 

a dólares y lo hace en dólares. Y el que los 

recibe también. En eso no hay cambio. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Renta una vivienda y está en dólares. 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Uno puede pagar en córdobas y en dólares, por-

que hay algo particular, hay determinadas opera-

ciones entre privados que no pretendemos lle-

gar hasta ahí, tampoco tenemos esa capacidad. Por 

ejemplo, te ponés de acuerdo con alguien y te 

hace un préstamo en dólares, te va a cobrar los 

dólares porque se lo hiciste en dólares. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿No invade ese espacio esta medida? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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No, es que no tenemos esa capacidad de llegar 

hasta la última persona; lo cierto que entre 

las partes pueden acordar, ya que la tasa 

cambiaria está estable, que le pagués en córdobas 

sin ningún problema; pero lo que son Bienes y 

Servicios Públicos todo eso tiene que estar 

tasado en córdobas; lo que es Bienes y Servicios 

Públicos, donde se oferta un Bien abiertamente. 

Los acuerdos entre partes privadas van a seguir 

continuando estables. 

 

Periodista Erving Vega 
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Trabajo en un Call Center y me pagan en dólares. 

¿Qué pasa? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Bueno, la Ley Nacional establece claramente 

que todos los pagos de Bienes, Servicios y 

Salarios se tienen que realizar en la moneda 

nacional, en córdobas. Yo tengo información 

de que muchos Organismos Internacionales a 

sus empleados y a sus trabajadores les pagan 

en córdobas. 

 

Periodista Erving Vega 
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¿Aunque tengan de referencia que su salario 

es, tantos dólares? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Sí. Ahora si su salario se lo pagan en dólares 

es una decisión. 

 

Periodista Erving Vega 

 

O sea, tampoco queda ahí una prohibición.  

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

No, porque ahorita estamos con Bienes y Servicios 

y estamos también como te mencioné en las 
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Tarjetas de Crédito y Débito. En lo de las 

Tarjetas de Crédito y Débito, debemos señalar 

lo siguiente, porque esto lo estamos organizando 

también con todos los emisores de Tarjetas. 

 

En la actualidad cuando tú llegas a un lugar 

y te preguntan ¿se lo cargo en dólares o en 

córdobas? Eso va a desaparecer, ahora ya no 

va a haber esa pregunta, ahora sencillamente 

todo va a pasar en córdobas, y se va a hacer 

la conversión. 

 

Incluso, personas que vengan del extranjero 

con su Tarjetas de origen van a pasar en córdobas, 

porque esa es la práctica internacional; esto  
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no es algo que estemos inventando, Erving, 

esta es la práctica internacional. 

 

La práctica internacional es que en el País 

se realizan todas las operaciones, precios, 

Bienes y Servicios y todas las transacciones 

a través de Tarjeta en la moneda nacional, y 

en Nicaragua en córdobas. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Menú de Restaurantes, Hoteles, Cafeterías, 

viñeta en la blusa, en el zapato. ¿En córdobas? 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Así es. Por ejemplo, te mencioné, Servicios 

de Hotelería, Servicios de Hoteles, Restaurantes, 

Servicios Médicos incluso, Hospitalarios, tienen 

que ser tasados todos en córdobas; Laboratorios, 

Imágenes; todo. Hay otro sector el de Servicios 

Profesionales. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Bienes y se pagan y se contratan a largo 

plazo, como vivienda, automóvil? 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Eso es muy difícil porque están sobre la base 

de Contrato, y esto no viene a violar los 

contratos, pero con la Disposición se pueden 

pagar completamente en córdobas y se deberían 

pagar también en córdobas.  

 

Pero nuevamente, allí hay una línea que no 

pretendemos violar; por ejemplo, si una persona 

anda con dólares, eso es muy normal acá, y 

saca sus dólares y va a pagar, eso lo puede 

seguir haciendo, no hay ningún problema, solo 

que le van a aplicar la conversión. 
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Periodista Erving Vega 

 

En la factura va a decir, pagó en córdobas. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

En córdobas aunque entregue dólares. Porque 

eso es normal aquí en este país; este País 

tiene una gran particularidad y es que hay 

plena libertad de cambio. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Lo que tendrá que hacer el cajero es hacer la 

conversión. 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Hacer la conversión, eso es todo, y esa libertad 

cambiaria se mantiene, no hay allí alteración 

alguna; es decir, las personas están libres 

aquí de usar córdobas y de usar dólares. Pero, 

señalo nuevamente, 96% de los pagos son en 

córdobas; entonces de pronto la persona también 

como que exageran el uso de la moneda extranjera 

porque solo un 4% de los pagos se hacen en 

dólares, ¿y entonces por qué exageran tanto? 

Ah, porque ha habido una historia de años de 

anclaje de precios y expectativas a la moneda 

extranjera, pero en la práctica el 96% de los 

pagos son en córdobas. 
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Entonces estamos un poco ordenando a lo interno, 

porque si el 96% de los pagos son en córdobas, 

es en córdobas que tiene que estar tasado. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Por qué así y para qué? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Bueno, primero tenemos mucha estabilidad cam-

biaria, tenemos mucha respuesta económica, 

hay un crecimiento económico, hay un Sistema Fi-

nanciero estable, hay una buena oferta y de-

manda de divisas. Desapareció la incertidum-
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bre de las devaluaciones, y entonces en ese 

entorno hay capacidad para hacer una medi-

da que no es para nada, más que para facili-

tar los pagos en Nicaragua y beneficiar también 

al consumidor que maneja sus córdobas más que 

los dólares. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Ampliamos el tema más adelante en cómo va el 

rumbo de la Economía y cuáles son las previsiones 

para el año 2025. 

 

Conversando con el Presidente del Banco Central, 

Ovidio Reyes. Seguimos en la pausa hablando 
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sobre un tema apasionante, porque tiene que 

ver con el día a día de toda la ciudadanía, 

en sus transacciones, en sus compras, etc.  

 

La Disposición del Banco Central en torno a 

los pagos de Bienes y Servicios en córdoba. 

Dos articulitos básicos, pero nos hemos perdido un 

poco, te soy franco, Ovidio. Hemos visto muchas 

interrogantes en las Redes Sociales. 

 

A veces uno piensa es que nos perdemos porque 

queremos si es tan breve la cosa, pero no deja 

de ser legítimo, de no dejar lugar a dudas 

sobre algunos aspectos que tienen que ver con 
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esa relación entre ciudadanos, en sus operaciones 

y en sus transacciones económicas. 

 

Por ejemplo, ¿la libre convertibilidad qué 

sígnica? Que yo voy a pagar en córdobas, pero 

a una tasa que queda a negociación entre partes. 

No es la que el Banco Central dice, 36.6243. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Así es. La libre convertibilidad lo que significa 

es que las personas, los negocios quedan plenamente a 

la elección entre ellos, definir las monedas 

y de transar en monedas. Hay Países que no 

tienen libre convertibilidad y que las personas 
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tienen que enterar la moneda extranjera, o 

tienen mecanismos de control a la moneda extranjera. 

 

Aquí en Centroamérica hay Países que lo hacen, 

incluso en todo Centroamérica, sin excepción, 

las Remesas se entregan en la moneda nacional, 

sólo en Nicaragua las Remesas se entregan en 

dólares; el único País. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Y no cambia nada? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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No va a cambiar, eso se mantiene, porque 

existe libre y plena convertibilidad, y nosotros 

somos respetuosos, y creemos que los Contratos 

y los orígenes, las fuentes de transferencias 

se tienen que respetar. Si te mandan algo en 

dólares, vos tenés que recibir dólares, ¿por 

qué te lo van a cambiar? Si te mandan algo en 

euro, vos tenés que recibir euros, y lo mismo 

a la otra vía. Eso no cambia, eso se mantiene. 

 

La libre convertibilidad es clave para nuestro 

País, ha sido un gran activo; es decir, cuando 

vos ves alguien que viene aquí con sus dólares 

y libremente los convierte a córdobas, y después 

libremente los convierte nuevamente a dólares 



33 

y se los lleva, buena es una decisión privada, 

pero la tasa que se transa es entre partes. 

 

Periodista Erving Vega 

 

La medida fortalece el córdoba. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Por supuesto que lo fortalece. 

 

Periodista Erving Vega 
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En la medida que se fortalece el córdoba, uno 

esperaría que ese diferencial entre la compra 

y venta sea menor. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

De hecho, ya lo es, si se revisan bien las 

estadísticas, 10 años atrás había muchos 

diferenciales cambiarios. Ahora, el diferencial 

es mínimo, bastante mínimo, incluso las personas 

ahora pelean por centavos de diferencia, lo 

cual significa que hay una buena respuesta al 

seguimiento de la tasa cambiaria del Banco 

Central. 
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Que no es la única, hay un tipo de cambio de 

venta, hay un tipo de cambio de compra, pero 

están bien pegados a lo que dicta el Banco 

Central de Nicaragua. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Ovidio, yo te pregunté ¿por qué? Bueno, es 

que el contexto de la Economía es lo que permite 

anclar la fortaleza de ese córdoba. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Así es. 

 

Periodista Erving Vega 
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Pero tuvimos un año que se demostró, bueno, 

no hubo ninguna distorsión. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Es más, hemos venido haciendo varias políticas 

y entre ellas el anclaje cambiario, y todas 

han sido bien recibidas en la práctica, ni 

una ha sido rechazada, y han sido exitosas.  

 

Es decir, el anclaje cambiario fue exitoso, 

éxitos por que han anclado las expectativas, 

la inflación viene en descenso, ya el último 

Informe está en 3.61, nosotros creemos que 

así va a continuar y que el próximo año va a 

aterrizar al 3%, al 2%. 
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Entonces cuando vos tenés una Política que 

está funcionando, que el crédito está creciendo 

al 20% en el último Reporte, que los Depósitos 

están creciendo al 13% en el último Reporte, 

que las Reservas Internacionales del Banco 

Central 6,050 millones de dólares al día de ayer. 

Que el Balance del Sector Público está equilibrado, 

entonces las acciones que vamos tomando las 

estamos haciendo con el debido cálculo, y con 

la racionalidad para que todo continúe de esa 

manera; no vamos a tomar una medida irracional, 

que nos lleve a otro escenario. 

 

Entonces, los pagos de Tarjetas y de los precios 

en córdobas son una medida que beneficia a la 
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población muchísimo. Nuevamente, y lo repito, 

la población gana en córdobas, forzar a alguien 

que esté pagando en dólares no tiene sentido, 

que pague en lo que gana, córdobas, y los 

Contratos los establecen libremente, y eso va 

a continuar siendo así. 

No hay cambios en la estructura financiera, 

los créditos que están en dólares continúan 

estando en dólares, los depósitos que están 

en dólares continúan estando, y pagados en 

dólares, y las personas están libremente de 

decidir en qué momento lo cambian. 

 

Periodista Erving Vega 
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¿Seguiremos con un 2025 con deslizamiento 0? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Así es, yo creo que esa acción viene a crear 

mucha Estabilidad y Predictibilidad. O sea, del 

1º de Enero de 2025 hasta el 31 de Diciembre 

del 2025, la tasa cambiaria va a continuar siendo 

36.6243, como lo fue y lo ha sido durante to-

do este año.  

 

Esa garantía es la que nos permite también 

implementar una acción como esta, porque al 

pasar en córdoba también, ¿qué ocurre? Bueno, 

usted sabe de que lo que las personas hacen 

en los negocios, lo llevan en un librito; esto 
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me cuesta tanto en dólares, al tipo de cambio 

lo paso en córdobas. 

 

La Cláusula de Mantenimiento al Valor sigue 

vigente, o sea, frente a cualquier Futuro, un 

ajuste cambiario uno solo ajusta el precio, y 

ya está, para eso es la Cláusula de Mantenimiento 

de Valor, al menos durante el próximo año esto 

se va a mantener de esa manera y creemos que 

en los años subsiguientes, en la medida en que 

esto se vaya consolidando lo vamos a mantener así. 

 

Periodista Erving Vega 
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¿Y los principales Indicadores del comportamiento 

de nuestra Economía, qué nos indican para el 

cierre de este año 2024? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Bueno, ya mencioné cómo viene la evolución 

del Sector Financiero, viene fuerte, este año 

va a ser un buen año en el Sistema Financiero, 

con mucha liquidez, con muchos nuevos créditos. 

Eso le da un factor de impulso al consumo, 

está creciendo alrededor del 8% el consumo, y 

le da formación bruta de capital fijo que 

también está creciendo alrededor del 15%. 
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Estos elementos son claves porque dinamizan 

al resto de la Economía, y si es por el lado 

del Sector Público, hay muchos Proyectos de 

Inversión: Infraestructura Social y Productiva 

que también le continúan dando el empuje. 

¿Eso qué nos ha permitido a nosotros? Bueno, 

un crecimiento económico en tendencia que anda 

no menos del 4% y alrededor del 4.5%. 

Recientemente tuvimos una visita del Fondo 

Monetario y evaluaron todas las Estadísticas, 

y concluyeron lo mismo que nosotros, incluso, 

hasta nos dijeron que ellos tenían unas cosas 

mejor que nosotros; en estimación. 

 

Periodista Erving Vega 
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¿Están coincidiendo en estimación de crecimiento? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Coincidimos plenamente con ellos de que la 

Economía va a crecer un 4% este año, que la 

Inflación va a terminar entre 3.5% y 4%, y 

también que los principales Balances Fiscales 

y Financieros se van a sostener durante este año. 

Entonces, lo que tenemos es un buen resultado 

económico, es decir, tenemos una Economía sana, 

sostenible, con Finanzas Públicas que la deuda 

viene descendiendo y que mantiene el equilibrio 

macroeconómico global. 
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¿Para el 2025 qué es lo que esperamos? Una 

repetición de lo que pasó este año, incluso, 

que hasta podría ser mejor, ¿por qué? Porque 

en nuestras estimaciones nosotros tratamos de 

ser algo conservadores, no somos tan optimistas; 

de hecho, tenemos 3 escenarios y tomamos el 

de en medio.  

 

Es decir, tenemos un escenario que tenemos 

más crecimiento, si se producen perturbaciones 

y choques tenemos escenarios de menos crecimiento, 

pero nos ubicamos en el medio en un 4%. Si 

aquí, por ejemplo, se puede producir un 

aceleramiento de todos estos Proyectos que 

se han anunciado, de nuevas inversiones en 

Aeropuertos, en Puertos, en desarrollos de 
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Infraestructura, entonces podríamos tener 

incluso, un nuevo resultado.  

 

Pero lo cierto es que la Economía tiene un 

excelente desempeño y hay continuidad de 

Políticas; por lo tanto, no debería haber 

ningún cambio. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿La proyección del crecimiento para 2025 de 

un 4% similar a este año, no toma en cuenta 

el impacto todavía de Proyectos como el Aeropuerto, 

Proyectos como el del Puerto de Aguas Profundas 

en Bluefields? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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No, Lo que toma es la tendencia, porque en 

tendencia es donde nos hemos ubicado en crecimiento 

del 4%, si vienen nuevos factores de impulso, 

eso le genera ganancia a la Economía. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Hay un tercer escenario que puede ser mucho mejor. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Puede ser mucho mejor, pero nos estamos que-

dando con el escenario intermedio. Igual, los 

Organismos Internacionales coinciden en que 

la Economía tiene asegurada una tendencia de 

crecimiento, ellos son un poco más conservadores 

por razón interna, y tienen un crecimiento 



47 

estimado del 3.5%, pero lo importante es que 

esté en positivo y que la Economía va hacia 

adelante.    

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Cuáles han sido las determinantes y cuáles 

son para seguir con una proyección de crecimiento 

del 4%? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Hay un impulso económico que viene determinado 

por la actividad económica privada, hay mayor  

confianza en las inversiones, eso está claro, 

se ve en las estadísticas, la mayor inversión 

extranjera directa, el despunte de la inversión 

privada. También tenemos un Sector de Comercio 
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exterior dinámico, salvo un par de productos 

que estuvieron un poco de capa caída, pero el 

resto de sectores económicos están creciendo 

en materia de exportaciones. 

 

También tenemos un sector interno de Servicios 

que ha estado respondiendo; de hecho, el Sector 

Hotelero y Comercial es el que está adelante 

en este año en crecimiento. 

 

En el caso de los fondeos que nuestro País ha 

venido experimentando no se han debilitado; 

ha habido cambios en las fuentes de fondeo 

externo, pero se mantienen. Las Remesas continúan 

dinámicas; el Turismo está similar al año 
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anterior. Entonces, todos estos factores, 

sobre todo, un buen entorno de Políticas Económicas 

coherentes, entonces generan este resultado. 

 

Periodista Erving Vega                     

 

Estamos conversando con el Presidente del 

Banco Central, Ovidio Reyes, preguntaba en la 

pausa: ¿Toda esta bonanza económica de estabilidad, 

tercer año consecutivo que cerramos creciendo  

con un cuarto con previsión de crecimiento 

también alrededor del 4% en un escenario 

conservador, y un tercer escenario que puede 

ser mucho mejor ya incorporando el impacto de 

estos grandes Proyectos que ya están firmados, 
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el Aeropuerto Punta Huete ya está en marcha, 

firmado ya el Puerto de Aguas Profundas en 

Bluefields, etc. 

 

Por ejemplo, ayer testigos nosotros, informando de 

la inauguración del Centro Logístico del 

Puerto de Corinto, etc. Con un tercer escenario 

que puede ser mejor. ¿Cómo nos acerca esto al 

objetivo principal que está dentro de los 

Planes de Desarrollo del Estado, del Gobierno de 

Nicaragua, que es la lucha contra la Pobreza? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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Bueno, a estos nosotros les llamamos Factores 

de Impulso, y estos Factores de Impulso son 

claves en la Economía; nosotros ya hemos tenido 

momentos de Factores de Impulso que nos han 

llevado al crecimiento de dos dígitos. 

 

Recientemente hubo un Factor de Impulso, después 

de la pandemia crecimos el 11%, pero son factores 

que te generan actividad, pero después la 

Economía vuelve a aterrizar suave a tasas de 

crecimiento de tendencia. Por eso nosotros 

creemos que en este momento la tendencia está 

ubicada en un 4, 4.5%. 
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Este Factor de Impulso que podría provenir, 

puede llevar a crecer la Economía en un 5%, 

un 5.5%, y después volvería a su tendencia de 

largo plazo; y son beneficiosos cuando ocurren 

estos elementos.  

 

Claro, todos estos Proyectos por supuesto que 

agregan más capital al país, dan más posibilidad 

de empleo, generan más rentas, y, por lo tanto, 

conducen a un estado de bienestar mejor previo, y 

también contribuyen a la reducción de la Pobreza. 

 

Hay muchos Indicadores en Nicaragua, especialmente 

de orden Social, que indican que la Pobreza 

ha venido reduciéndose de forma importante; 
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es algo que está transversal en todas las 

Políticas, tanto para el Sector Electricidad, 

Agua y Saneamiento, Salud y Educación, y continuará 

presente de esa manera. 

 

Estamos seguros que ya una futura medición de 

la Pobreza que está prevista a realizarse el 

próximo año, va a indicar el éxito que se ha 

venido alcanzando estos años en materia de 

reducción de la Pobreza.  

 

Periodista Erving Vega 

 

¿El Sector Empleo es como la conexión de la 

Macroeconomía con las Microeconomías?    
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Sí, de hecho, el Sector Empleo es la expresión 

de la Política Pública, porque el PIB es un 

indicador económico, pero el empleo es lo que 

la gente ve, y lo que a la gente le hace generar 

ingresos. 

 

La inflación es una afectación en la Economía, 

y por eso la Política procura tenerla baja y 

estable; y el empleo en Nicaragua en los últimos 

meses ha dado unas señales interesantes de 

mantenerse por tasas incluso por debajo del 3%. 
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Nosotros creemos que esta ya es una estabilidad 

del empleo, de hecho, hay en estos momentos 

salidas ocupacionales de Empleo Formal y también 

del Empleo por Cuenta Propia y del Empleo de 

Emprendedurismo. Eso se refleja en todo, se 

refleja en la dinámica del Comercio y del 

Consumo; por lo tanto, también una muestra 

del éxito de la condición económica. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Partiendo de esto es que se toman medidas; 

por ejemplo, el uso y fortalecimiento del 

córdoba. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 
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Por supuesto, porque cuando todo está alineado 

en dirección positiva, entonces una acción de 

estas debe verse de esa manera porque no tiene 

ninguna otra intención. Y nuevamente repito, 

son dos únicas acciones ya el que quiera 

agregarle más, es especulación, son dos únicas 

acciones: Precios de Bienes y Servicios en 

córdobas y Pagos en Tarjetas de Crédito y Débito 

en córdobas. Eso es.   

 

Periodista Erving Vega 

 

Hemos tratado en esta Entrevista también responder 

a todas esas inquietudes, pero quiero regresar a 

un dato que nos compartiste en la entrevista 

hace poco, y es el comportamiento del Mercado 
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Financiero, los Depósitos con tendencia de 

crecimiento. 

 

Se anuncia la medida, hay muchas preguntas, 

especulaciones en Redes que esperamos ayudar 

con esta entrevista a resolverlas. Pero hay 

una gran tranquilidad del público, digo yo, 

porque eso es lo que nos refleja el comportamiento 

del Mercado Financiero, más bien los Depósitos 

creciendo. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Sí, cuando nosotros adoptamos acciones hacemos un 

monitoreo intenso de todas las variables, en 

el caso como estos son temas económicos que 
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tienen que ver con toda la población le damos 

seguimiento a los Depósitos, al Crédito, a 

las tasas de interés del mercado cambiario. 

 

En estos días no ha habido un solo movimiento 

negativo, todo en el ámbito de lo normal, lo 

cierto es que nosotros ya llevamos muchos años de 

especulaciones, las personas se acostumbran a 

estar escuchando ruidos y no actuar. Es mejor 

esperar porque realmente siempre hay personas 

que se exceden en sus comentarios, pero lo 

cierto es de que cuando uno lee el Comunicado 

del Banco Central, la Nota de Prensa, son 2 

Acciones bien simples: Todos los precios de 

Bienes y Servicios pasan a córdobas, y los 
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Pagos de Tarjetas de Crédito y Débito también 

pasan a córdobas; el resto de cosas no se 

cambian. 

 

No se cambian los depósitos, la gente mantiene 

sus dólares, pueden hacer sus Transferencias 

tranquilas en dólares, las monedas que 

deseen, recibe sus Transferencias en dólares 

en Remesas, hacen sus Acuerdos privados, si 

quiere paga en córdoba, si quiere paga en dólares. 

 

Pero si paga en dólares, ¡ojo! porque le van 

a cobrar siempre un tipo de cambio más a favor 

del que va a recibir los dólares. Entonces 
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mejor paguen en córdoba porque de todas maneras 

el córdoba es el que se gana en Nicaragua. 

 

Por otro lado, todo el Sistema Financiero, y 

todos los Comercios vamos a adoptar acciones 

para que adopten esta Disposición de la manera 

más natural del mundo como en los negocios y 

ellos lo saben hacer, ya muchos negocios lo 

están haciendo; por ejemplo, un supermercado, 

una tienda de abarrotes trae muchos productos 

importados, ahí te encontrás muchos productos 

importados ¿Y en qué precios están? En córdoba. 

 

Es bien simple, ellos importan, ya saben la 

tasa de cambio a la que importaron, convierten 
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a la moneda nacional y lo ponen en córdoba. 

Bueno, eso mismo van a tener que hacer el 

resto de establecimientos comerciales que no 

lo han hecho aún y vamos a encargarnos de 

platicar y generar Instructivos para que los 

implementen. Eso es todo. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Ya se ha venido haciendo? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Ya se ha venido haciendo, muchos estableci-

mientos que antes tenían precios en dólares 



62 

de productos importados como televisores, 

grabadoras, cocinas, camas, sillones, ya están en 

córdobas. 

 

Periodista Erving Vega    

 

¿No se podría hacer esto con un córdoba 

depreciándose? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Por supuesto, porque la persona y el negocio 

perderían, porque hay mucha inestabilidad 

cambiaria; por eso es que muchos se movieron 

al dólar, pero ahora que está estable el córdoba 

hay seguridad. 
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Periodista Erving Vega 

 

Muchos se movieron al dólar, pero en algún 

momento la Economía iba en un rumbo casi a 

desaparecer el córdoba. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Sí, porque hubo mucha inestabilidad cambiaria 

y de precios; recordemos que cuando comenzaron 

las minidevaluaciones, fue un 12% los primeros 

años, estar devaluando 12% la gente huyó del 

córdoba. Después se devaluó al 6% anual, pero 

aún 6% es altísimo, y gradualmente venimos, 

5, 3, 2, 1, como una cuenta regresiva bajando 
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la devaluación. Ahora que está en cero, vol-

vemos todos.   

 

Periodista Erving Vega 

 

Es una medida que se anunció para todo el año 

2024, cerramos bien, se anuncia para el 2025. 

¿Pero la tendencia es esa? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Claro, porque las Políticas apuntan ahí, diferente 

es que ocurriera un relajamiento monetario y 

empezáramos nosotros a emitir mucho dinero, 

lo cual no va a ocurrir; o que la Política 

Fiscal deje de ahorrar y empiece a gastar; en ese 

caso ya no se puede garantizar la convertibilidad. 
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Pero lo que nosotros tenemos en nuestras Políticas 

y en nuestra previsión de mediano y largo 

plazo, que lo podés verificar en el Presupuesto 

General de la República, que tiene un componente 

de previsión de 5 años, esto es lo que prevalece, 

la disciplina fiscal es monetaria; por lo 

tanto, podemos decir que sí a mediano plazo 

vamos a poder sostener estas acciones. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Principales Indicadores, recapitulamos, Reservas 

Internacionales. 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

En más de 6,000 millones de dólares. Estable 

y creciendo. 

 

Periodista Erving Vega           

 

¿Cifra récord? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Así es, y esperamos continuar de esa manera 

con un mercado financiero, estable, sólido, 

con rentabilidades muy buenas para este año 

2024, pero también con Créditos y Depósitos 

en expansión.  
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Tenemos una inflación en descenso que estaba 

en este momento en 3,6%, esperamos que termine 

en ese rango, y un crecimiento del 4% este 

año, en promedio, y de 4% también hacia el 

año siguiente; y tasa de desempleo baja alrededor 

de un 3%. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Comentario de cierre, mensaje a la población. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Estamos trabajando para la Población, estamos 

trabajando para conseguir Políticas que les 
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beneficien, con confianza, con seguridad y 

firmeza de lo que estamos haciendo. Tenemos el 

suficiente respaldo económico para soportarlas, y 

el compromiso de hacer todo lo mejor para 

Bienestar de todos los nicaragüenses. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Muchísimas gracias, Ovidio Reyes, Presidente 

del Banco Central. 

 


